

Les finances de l'UA toujours plombées par les arriérés de contributions

PANA, 26/06/2009 Syrte, Libye – Le sous-comité des contributions de l'Union africaine dresse un constat alarmant de la situation des cotisations des Etats membres au budget 2009, selon un rapport dont la PANA a obtenu copie vendredi à Syrte, en Libye. Dans ce rapport destiné au Comité des représentants permanents (COREP) dont la 18^{ème} session ordinaire a débuté mercredi dernier, à Syrte, au centre de la Libye (600 km de Tripoli), le sous-comité des contributions souligne le faible niveau des contributions par rapport au montant mis en recouvrement.

Pour l'année en cours, les Etats membres n'ont versé que 3,937 millions de dollars US sur un total de 89,867 millions de dollars US. Ce qui représente seulement 5% du montant total des contributions dues par les Etats membres. Il reste donc quelque 86 millions de dollars US à recouvrer par le sous-comité. De même, concernant la situation financière globale de l'Union africaine, le sous-comité des contributions de l'organisation a fait part de sa "préoccupation" face aux difficultés pour collecter les contributions aussi bien les arriérés que celles en cours. Déjà en 2008, les arriérés de contributions s'élevaient à 41 millions de dollars US. A ce montant, il faut ajouter à présent quelque 86 millions de dollars US dus par les Etats membres au titre de l'exercice 2009. C'est ainsi que 22 pays sur les 53 membres de l'Union africaine accusent des arriérés d'un an et plus, alors que 25 autres Etats ne se sont pas acquittés de leurs contributions pour l'exercice budgétaire en cours. Le rapport note que 5 pays ont intégralement payé leurs contributions au titre de l'exercice en cours, à savoir : le Rwanda, le Lesotho, la Namibie, le Swaziland et la République Démocratique du Congo (RDC). Quant à l'Angola et au Congo, ils ont même versé par anticipation, leurs contributions pour le budget 2010. Concernant les sanctions, la situation s'est améliorée. Les pays sous sanction depuis l'année dernière, le Cap-Vert, l'Erythrée, le Timor-Leste et les Seychelles, n'ont pas amélioré leur situation. A ces pays, viennent s'ajouter les Comores et la Somalie qui totalisent plus de deux ans d'arriérés de contribution. Par ailleurs, sur les 5 pays désignés comme d'anciens grands contributeurs de l'Union africaine, 3 n'ont pas encore honoré leurs engagements vis-à-vis de l'organisation panafricaine. Ainsi, le Nigeria doit plus de 30 millions de dollars US à l'organisation pour les exercices 2008 et 2009, alors que l'Afrique du Sud totalise des impayés de l'ordre de 11,5 millions de dollars US. La Libye est aussi inscrite dans cette liste pour des impayés se chiffrant à 14 millions de dollars US. On rappelle que le budget 2009 de l'organisation panafricaine a été arrêté en janvier dernier à Addis-Abeba, en Ethiopie, à 164,2 millions de dollars US.